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Sehr geehrter Herr Spielmann,

Berlin, 9. Februar 2022

vielen Dank für Ihr Schreiben vom 11. Januar 2022 an Herrn Bundesminister Prof. Dr. Karl
Lauterbach, MdB. Dieser bat mich, Ihnen zu antworten und Ihnen seinen Dank für Ihre
Glückwünsche zu seiner Ernennung zum Bundesminister für Gesundheit zu bestellen.

In Ihrem Schreiben thematisieren Sie die Arbeitsbedingungen Ihrer Mitarbeiter in helfenden
Berufen. Mit dem Bündnis „Dienst-Tag für Menschen“ setzen Sie sich für bessere Rahmenbe
dingungen für diese Beschäftigten ein. Ihr Positionspapier habe ich mit Interesse gelesen.

Es ist ein wesentliches Anliegen der Bundesregierung, schnellstmöglich deutliche Verbesse
rungen für die Menschen in helfenden Berufen umzusetzen. Im Koalitionsvertrag haben wir
uns klar für ein auf Beschäftigte und Patientinnen und Patienten ausgerichtetes Gesundheits
System ausgesprochen. Diese Personen — und nicht etwaige finanzielle Interessen — müssen
stets im Mittelpunkt stehen.

Um aber die begrenzten finanziellen Mittel der gesetzlichen Krankenversicherungen best
möglich einzusetzen, brauchen wir auch Mechanismen,die einen zielgerichteten Mittelein
satz sicherstellen. Dies darf aber nicht auf Kosten der Versorgung der Patientinnen und Pati
enten oder der Arbeitssituation der Beschäftigten geschehen.
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Bestmögliche Behandlungsqualität, Effizienz und flächendeckende Versorgungssicherheit
müssen immer zusammen gedacht werden. Daher ist es wichtig, dass sich alle Akteure in Ge
sundheit und Pflege auf ein zukunftsfestes Vorgehen verständigen - weshalb ich es in beson
derem Maße begrüße, dass das Bündnis „Dienst-Tag für Menschen“ konkrete Vorschläge ein
bringt, wie wir unser Gesundheitssystem sozialverträglich weiterentwickeln können. Lassen
Sie uns diesbezüglich gerne.jrn Austausch bleiben.


